

España, por debajo de la OCDE y de la UE en libertad económica

ÍNDICE DE LIBERTAD ECONÓMICA DE LA FUNDACIÓN HERITAGE Y EL INSTITUTO DE ESTUDIOS ECONÓMICOS/ El aumento del gasto público, los impuestos y el déficit público en los últimos años lastran la economía.

Pablo Cerezal. Madrid

España empeora su puntuación en libertad económica y empresarial en el último año y se mantiene en el puesto número 55 a nivel mundial, por detrás del grueso de las economías desarrolladas. De acuerdo con el índice de libertad económica, elaborado por la Fundación Heritage y editado en España por el Instituto de Estudios Económicos (IEE), España se sitúa entre los países con libertad económica moderada, en la posición 55 de 184 del ranking global. Esto es, alejada de los primeros puestos y en una situación relativamente baja si se compara con las economías desarrolladas.

En concreto, la puntuación española (63,3 puntos) queda 1,7 puntos por debajo de las cifras del año pasado y acumula una pérdida de 6,6 enteros

respecto a las cifras de hace apenas tres años. Esto ubica al país en la posición 31 de los 38 países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y en el puesto número 23 de entre los 27 países que conforman la Unión Europea, donde ha perdido una posición respecto al año pasado.

Este deterioro se debe fundamentalmente a las subidas de impuestos y el aumento del gasto público en los últimos años, que ha disparado el déficit fiscal a pesar de que la economía ya se ha recuperado con creces de la recesión provocada por el coronavirus. “La acumulación de déficits y su reflejo en el creciente endeudamiento público son consecuencias de una política presupuestaria incompatible con un plan de consolidación fiscal, lo que además interfiere



La puntuación española en el índice (63,3 puntos) queda 1,7 puntos por debajo de las cifras de 2023.

re con el principio de libertad económica al condicionar negativamente la estabilidad macroeconómica y limitar la capacidad de crecimiento potencial de la economía”, señala

la el texto presentado ayer por el IEE, que también sostiene que el déficit público detrae capital que podría ir a inversiones empresariales y que la elevada presión impositiva

que soportan las empresas lastra la competitividad fiscal.

Además otro elemento en los que España ha retrocedido muy significativamente en los últimos años es la libertad

El informe urge a reducir regulaciones y cargas burocráticas que frenan la inversión

de empresa. Por ello, el informe “urge a la remoción de las regulaciones y procedimientos administrativos que restan oportunidades a las empresas, que concentran la carga administrativa, directa e indirecta, visible e invisible, sobre las mismas y que imponen unos costes de operación elevados”, ya que ello resta inversiones y, con ello, lastra el crecimiento económico.

De acuerdo con el IEE, a partir de un cierto punto ya largamente superado, un mayor intervencionismo estatal daña la actividad económica y con ello el empleo y la renta de los ciudadanos. En concreto, el *think tank* de CEOE señala que hay una gran brecha, cada vez mayor, entre las empresas privadas y el sector público en indicadores clave, ya que las primeras muestran mucho mejores datos de productividad, tanto en relación al número de trabajadores como a la masa salarial, al volumen de activos o al empleo de capital en nuevas inversiones.

Expansión  **Acciona**

#FinanzasSosteniblesEXP

Finanzas Sostenibles

5 Junio

9.30h - 12.00h

GRANVÍA HUB 27

C/ Gran Vía 27, 5ª planta, Madrid.



Información e inscripciones:

www.eventosue.com/FinanzasSosteniblesEXP

marketing.conferencias@unidadeditorial.es